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《意见》还指出，各地人民法院可以根据实
际情况，确定“提示”内容。以线上、线下等多
种途径，通过口头告知、现场提示阅读、播放视
频、制发“提示卡”或“提示手册”等多种形式，
在立案、诉前调解、审理、执行等各阶段开展

“关爱未成年人提示”工作，必要时可以结合家
庭教育指导工作进行。

此外，在抚养纠纷、探望权纠纷、监护权
纠纷、同居关系纠纷等涉及未成年子女的案
件中，也可以参照离婚案件，开展“关爱未成

年人提示”工作。

法官解读：

最高法民一庭副庭长蔡金芳说，坚持最有
利于未成年人原则，坚持因案制宜，就是要提示
父母应当肩负起对未成年子女抚养、教育、保护
的法定义务。无论婚姻如何变化，都应当一如
既往，尽心尽力，携手给未成年子女创造良好的
生活成长环境，给予未成年子女最温暖的爱。

据中国之声

据央广网，4月14日，有网友质疑称，外籍
运动员的表现更像是领跑的配速员，何杰疑

“被保送”。主办单位北京市体育局值班工作
人员随后回应称，“已经收到12345市民热线
途径的反馈，后续肯定会有工作人员处理。”

4月15日，特步相关负责人回应记者称，
“谢谢关注，目前情况还在确认与多方调查核

实中，后续有进一步的信息会第一时间进行
沟通。”

4月15日晚，北京国际长跑节—北京半
程马拉松组委会发布通报：关于网友反映蒙
牛 2024 北京国际长跑节—北京半程马拉松
男子组比赛结果的问题，组委会高度重视，已
成立专项调查组正在开展调查，调查处理结

果将及时向社会公布。
公开资料显示，特步是今年北京半程马拉

松的赛事合作伙伴，何杰是特步签约运动员。
记者注意到，何杰此前刚刚将马拉松

成绩提升至“206 时代”。3 月 24 日，在第 10
届无锡马拉松暨巴黎奥运会马拉松选拔赛
上，他以2小时06分57秒的成绩完赛，作为
全国马拉松纪录保持者，他也由此将纪录
再度刷新。资料显示，此前，他并没有半程
马拉松正式比赛的经历，此次比赛是他的

“半马首秀”。

▶特步：与多方调查核实中
▶组委会：已成立专项调查组多方回应

就在本次北京半程马拉松鸣枪前两天，
国家体育总局刚刚发布《体育赛事活动赛风
赛纪管理办法》，强调赛风赛纪是体育工作
的生命线、高压线，是体育行业作风建设的
关键环节，对赛风赛纪问题坚持“零容忍”态
度，要从根源上、制度上进一步加大监管和
惩处力度，坚决铲除赛风赛纪问题滋生的土
壤和条件，切实遏制增量，净化赛场环境。

马拉松被认为是入门门槛最低的体育运
动之一。近年，国内马拉松赛事如雨后春笋
般办得风生水起，何杰也刚刚在无锡马拉松
上让中国马拉松开启“206”时代，中国马拉松
在竞技成绩和群众普及两个层面迎来“双响
炮”，这项运动在国内正处于最好的时代，也
越来越受到体育爱好者的喜爱。

尽管竞技体育多以成败论英雄，但公平、公正、
公开才是生存之本。抛开输赢，为梦想而挥洒汗
水、永不放弃、不屈不挠，才是竞技体育的最大魅力，
也是大众参与其中、共情于此的主要原因。马拉松
以简单、纯粹直击人心，深入人心，此次“伴程”事件
是否违背了体育精神，还需要有关方面及时作出回
应。避免争议持续发酵，损害所有人努力营造出来
的蒸蒸日上的马拉松氛围，还马拉松一片净土。

本组文图综合中新网、央视新闻、羊城晚报

外界对这场半程马拉松赛的质疑主要集
中于两点：其一，“A0001号”中国跑者贾俄仁
加的参赛名额在赛前被取消；其二，处于领先
集团的四位选手的冲线过程。

开赛前，“0001号”选手被取消参赛资格；
冲刺撞线的一刹那，马拉松全国纪录保持者
何杰在三名非洲选手的“目送指引”下以一秒
优势夺冠。4月14日，2024年北京半程马拉松
以匪夷所思的方式结束，贾俄仁加被取消资
格，何杰被“保送”夺冠，两个“神操作”遭到外

界质疑，让这场“伴程”马拉松引爆田径圈。
这场半程马拉松在开跑前一天就引发

争议，“0001 号”选手、中国跑者贾俄仁加赛
前在社交媒体发帖表示自己的参赛资格被
临时取消。对此，组委会回应称，前期贾俄
仁加通过官方渠道进行了报名但未中签，此
后他通过赞助商渠道进行报名，组委会认为
跑者违规使用赞助商名额，经沟通后取消参
赛名额。

而比赛中，转播镜头显示，在比赛还剩最

后几百米时，何杰在与三名外籍选手的竞争
中处于落后位置，但埃塞俄比亚选手比基拉、
肯尼亚选手凯特尔、肯尼亚选手马纳盖特并
未全力冲线，而是做出回头看、摆手等动作，
最终何杰在三名外籍选手的目送下完成反
超，并以1小时03分44秒的成绩夺冠。

赛后，外界质疑三名外籍选手的表现更
像是领跑的配速员，何杰的夺冠有违公平竞
赛的原则。有声音认为，何杰与三名外籍选
手均身穿某一赞助商的参赛服和跑鞋，赞助
商更期待何杰能够冲击全国半程马拉松纪
录，由于贾俄仁加与何杰不属于同一家赞助
商，才出现前有“0001号”选手被取消参赛资
格、后有何杰“伴程”夺冠的滑稽一幕。

何杰北京半马夺冠后被质疑“保送”

半马变“伴”马？

4月14日，2024北京半
程马拉松赛，中国选手何杰
以1小时03分44秒的成绩
夺冠。赛后，选手冲刺的直
播画面引发争议。

作为此次北京半马的
合作伙伴，特步成为舆论焦
点。4月15日，针对争议，
特步方面回应称，谢谢关
注。目前情况还在确认与
多方调查核实中，后续有进
一步的信息会第一时间进
行沟通。

4月15日晚，北京国际
长跑节—北京半程马拉松
组委会发布通报：关于网友
反映蒙牛2024北京国际长
跑节—北京半程马拉松男
子组比赛结果的问题，组委
会高度重视，已成立专项调
查组正在开展调查，调查处
理结果将及时向社会公布。
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▶赛前“0001号”选手被取消资格
▶三名非洲选手“目送”何杰夺冠两个质疑 请让马拉松回归纯粹

4月15日，据“郑州市房协”微信公众号披露，郑州
市二手住房“卖旧买新、以旧换新”试点工作公告（简称

“公告”）发布，其中提到，郑州城市发展集团有限公司
和郑州市住宅与房地产协会将启动二手住房收购试点
工作，试点期限为2024年4月20日至6月30日，试点
阶段限额500套，若收购套数已满，则报名提前结束。

根据公告，郑州城发安居有限公司（郑州城市发展
集团有限公司全资子公司，以下简称“城发安居公司”）
为上述二手房收购主体，换房群众购买新建商品住房
总价款不低于二手住房收购总价款，试点阶段，二手住
房产权人与新建商品住房买受人须为同一主体。

公告明确，试点阶段收购的二手住房性质须为普
通商品住房，已取得房产证或不动产权证，且自房屋
竣工备案之日起至今不超过15年；二手住房坐落区
域为金水区和郑东新区，且位于三环以内；房屋建筑
面积不超过120平方米(含)；房屋不存在查封限制状
况；房屋若存在抵押、担保、按揭或设立居住权等情
形，换房群众应承诺在签订《二手房收购协议》前予以
解除；房屋若存在租赁关系，换房群众应承诺在签订

《二手房收购协议》前予以解除。原承租人如需继续
承租该房屋的，应与城发安居公司重新协商租赁事
宜；房屋所在小区有正常物业管理服务。据界面新闻

年近70岁的副部级“老虎”杜梓在退休6年后落马
了。4月15日，中央纪委国家监委网站发布消息，内蒙
古自治区人大常委会原党组副书记、副主任杜梓涉嫌严
重违纪违法，目前正接受中央纪委国家监委纪律审查和
监察调查。

公开资料显示，杜梓出生于1955年6月，内蒙古
托克托人。他一直在内蒙古工作。他于2001年任鄂
尔多斯市委副书记，2007年任鄂尔多斯市市长，2008
年任鄂尔多斯市委书记。

2011年2月，杜梓出任通辽市委书记，同年11月
跻身自治区党委常委，2015年，他出任自治区人大常
委会副主任，到2015年8月，他卸任自治区党委常委、
通辽市委书记。

2018年1月，内蒙古自治区人大常委会换届，杜
梓不再担任副主任一职。

包括杜梓在内，今年以来，被查的中管干部人数
已经增至20人。 据中新网

3月28日，一名女子发布视频称，她在江西上饶
市玉山县一处自建房退租时，房东拿着探照灯检查墙
壁、床、橱柜、门框、板凳等，并逐一贴上黄色的标记，
随后列出清单，要求她支付各类损伤补偿费10884.95
元。视频一经发布，引起网友广泛关注，“提灯定损”
一词也迅速登上热搜。

4月3日，玉山县联合调查组发布通报称，房东郭
某林已退还“赔偿金”，且郭某林的五层半房屋被认定
存在违建情形。

通报发出12天后，违建房屋近况如何，是否将被拆
除？记者注意到，近日，网上有消息称，此事江西省、上饶
市相关部门要求玉山县立即对涉事房屋进行拆除。4月
15日，记者联系了上饶市政府办、城管局、住建局等多个
部门进行求证，工作人员均称没有下发过上述要求。

4月15日下午，玉山县住建局工作人员告诉记者，
是否拆除需由县政府决定，住建局只是配合，目前，该局
还未接到要进行拆除的通知。随后，记者联系到玉山县
政府办公室，工作人员称，该建筑已被认定为违建，已确
定会进行拆除，目前有关部门还在研究拆除方式，所以
拆除时间还没有确切的消息。 据纵览新闻

4月14日晚间，上交所向吉林高速下发了关于该
公司利润分配方案的监管问询函。要求说明公司货
币资金余额较高且多年盈利，但多年不或少现金分红
的原因及合理性？据了解，4月12日，吉林高速审议
通过2023年度利润分配预案，拟不进行利润分配，不
进行现金分红、不实施送股和资本公积金转增股本。

数据显示，2019—2023年，吉林高速实现归属净利
润分别约为1.89亿元、0.99亿元、3.18亿元、3.94亿元、
5.46亿元，连续五年盈利、连续三年盈利增长，近两年合
计盈利9.4亿元，但公司现金分红比例仅分别为0、0、
10.18%、0、0，仅2021年度低比例分红3240.95万元。

公司连续多年盈利，但多年未实施现金分红。对
此，吉林高速称留存未分配利润将用于公司日常运营
发展、投资、偿还债务等。截至报告期末，吉林高速资
产负债率17.96%，连续多年下降；母公司期末未分配
利润为26.35亿元，连续多年增长；期末货币资金余额
达15.13亿元。

4月14日晚间，在问询函中，上交所要求吉林高
速结合近年盈利水平、资金使用情况，补充说明公司
货币资金余额较高且多年盈利的背景下，连续多年不
现金分红或少现金分红的原因及合理性，是否存在大
额资金闲置的情况；此外，详细列示留存资金的具体
使用规划，包括具体运营资金预算、偿债安排、对外投
资的具体方向等，充分说明相关资金安排的必要性和
紧迫性。

据了解，吉林高速是吉林省唯一一家从事高速公
路、桥梁等交通基础设施投资、经营和管理的国有控
股上市公司，主营业务为收费公路的投资、开发、建设
和经营管理。高速公路企业的主要收入来源是通行
费收入，公司通行费收入主要来自于长平高速公路和
长春绕城高速公路西北环。 据北京商报

郑州启动二手住房
“以旧换新”试点

收购限额500套

吉林高速近两年盈利9.4亿元却不分红

上交所“出手”下发问询函

“提灯定损”涉事违建房屋
确定拆除

正研究拆除方式

退休6年后被倒查
年近70岁的“老虎”落马

昨日，最高人民法院发布《关于在涉
及未成年子女的离婚案件中开展“关爱未
成年人提示”工作的意见》。要求人民法
院在涉及未成年子女的离婚案件中开展

“关爱未成年人提示”工作，督导父母当好
合格家长，避免离婚纠纷对未成年人产生
不利影响。

“父母是未成年子女的依靠。一方
面，父母有抚养、教育、保护未成年子女的
法定义务，不依法履行义务的，将承担法
律责任;另一方面，父母是子女之源，舐犊
情深，亲慈恩重。”记者获悉，成都市龙泉
驿区法院昨日在一起涉及未成年子女抚
养的离婚纠纷案件中，向离婚案件当事人
发出成都首份“关爱未成年人提示卡”。

据悉，原告欧某与被告谢某于 2012
年2月14日登记结婚，于2012年12月25
日生育一女，2024年，两人因感情不和诉
至法院要求离婚。

案件调解过程中，承办法官得知，
男方谢某经常离家外出务工，对婚生女
的照顾陪伴较少。婚生女目前处于青

春期重要阶段，父母的陪伴与教育至关
重要，父母应给予其更多关爱，保障其
健康成长。

这起案件的承办法官表示，最高人民
法院《关于在涉及未成年子女的离婚案件
中开展“关爱未成年人提示”工作的意见》
出台后，法官严格贯彻落实文件精神，立
即向双方当事人（孩子父母）发送书面“关
爱未成年人提示卡”，并线上对他们释法
明理。目前，两人均表示，虽已离婚，但今
后也会尽到做父亲、母亲的责任，给予婚
生女更多的关心与关爱，为其创造良好的
生活成长环境。

龙泉驿区法院表示，该份“关爱未成
年人提示卡”的发出，进一步引导了案件
当事人正确处理婚姻自由与家庭稳定的
关系，提升责任意识，充分给予未成年子
女关心与关爱，最大限度防止漠视甚至侵
害未成年人合法权益、伤害未成年人身心
健康情形的发生，为未成年人健康成长创
造良好、和睦、文明的家庭环境。

成都日报锦观新闻记者 晨迪

成都

最高法发布意见：

在离婚案件中提示关爱未成年子女
15日，最高人民法院发布《关于在涉及未成年子女的离婚案件中开展“关爱未成年人

提示”工作的意见》（以下简称《意见》），对影响未成年人身心健康行为进行早期预防，将防
治未成年人犯罪工作关口前移，切实维护未成年人合法权益。

这项工作开展，对于督导父母当好合格家长，避免离婚纠纷对未成年人产生不利影
响，促进未成年人身心健康具有重要意义。提示工作明确了哪些目标任务？要把握怎样
的工作原则？具体要做哪些提示？

《意见》明确要引导离婚案件当事人正确
处理婚姻自由与维护家庭稳定的关系，关心、
关爱未成年子女，关注未成年子女健康成长
的精神和物质需求。引导离婚案件当事人提
升责任意识，依法履行监护职责，充分保护未
成年子女合法权益，在离婚案件中以保障未
成年子女健康成长为目的，妥善处理抚养、探

望、财产等相关事宜。

法官解读：

最高法此次发布的意见，多处出现“引
导”一词。最高法民一庭副庭长蔡金芳说，提
示主要目的是引导当事人在离婚时，时刻关
注到未成年子女的合法权益。

《意见》明确要在工作中最大限度防止漠
视甚至侵害未成年人合法权益、伤害未成年
人身心健康情形的发生，消除引发未成年人
违法犯罪的各种消极因素，防患于未然。要
为未成年人健康成长创造良好、和睦、文明的
家庭环境，推动形成关心关爱未成年人的良
好社会氛围。

法官解读：

缺失父母的关心关爱，未成年子女身心健康
会受到影响。最高法民一庭法官于蒙说，在典型
案例中，11岁女童因父母经常吵闹要离婚，离家出
走，不幸遭到性侵；一少年因父母离异，四处打工
流浪，法律意识淡薄，实施盗窃、抢劫，触犯刑律。

《意见》强调，应依托真实案例向离婚案
件当事人提示和强调父母对未成年子女的法
定义务和权利，以及违反法律要承担的不利
后果等。

典型案例中，10岁的小韩在父母协议离
婚后随父亲生活，父亲动辄以违反品德等为
由打他、罚跪，甚至因无法完成父亲布置的国
学作业就不许去学校上课。小韩的母亲起诉
变更抚养权，母子还向法院申请人身安全保
护令，均获得法院支持。

法官解读：

最高法民一庭法官助理徐上说，一些涉及
未成年人的离婚案件中，有的当事人将负面情
绪转移到孩子身上；有的不按时给付抚养费；有
的以抢夺、藏匿未成年子女等方式争夺抚养权
或者阻止对方探望……《意见》通过真实案例提
示当事人，实施这样的行为，可能承担不利后
果；情节严重的，人民法院可予以罚款、拘留，构
成犯罪的，还将依法追究刑事责任。

本地连线

离婚案件当事人应时刻关注未成年子女合法权益

预防未成年人犯罪是主要目标任务

依托真实案例向案件当事人提示和强调法定义务和权利

各地可根据实际情况确定“提示”内容

1.父母因离婚产生纠纷，子女将面临心理上、生活上的巨大变化。夫妻之间
一时产生矛盾，不等同于感情确已破裂。婚姻需要经营，感情可以修复，子女的
健康成长是父母的期待，也是社会的希望!请三思而后行。

2.即使要离婚，也请保持平静和理性。子女不应成为父母发泄、转移负面情
绪的对象。在离婚过程中，请一定要关注子女的心理健康、情感需求，注重心理
疏导，听取他们的意见，妥善处理抚养、探望、财产等相关事宜。

3.如果父母不能给予足够的关心、关爱、陪护和疏导，未
成年子女的身心健康会受到伤害，成长可能受到影响，严重
时甚至走上违法犯罪道路或者遭受不法侵害。

……


